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В СОРОКИНСКОМ РАЙОНЕ 
НАЧАЛАСЬ УБОРКА УРОЖАЯ. 
Далее следует вопросительный 
знак: в конце июля? Не удив-
ляйтесь.  В «Агротехническом 
центре» убирают тритикале. 
Чего, чего? Тритикале! Такая 
злаковая культура, которую вы-
ращивают на фураж. В АТЦ ею 
засеяно 460 гектаров.

– Скотина хорошо поедает 
комбикорм из тритикале  – этим 
культура и ценна, – говорит 
агроном Сорокинского участка 
«Агротехцентра» Пётр Григо-
рьевич Сологуб. – Тритикале 
– это среднее между пшеницей 
и рожью. Понадобится несколь-
ко дней до завершения уборки. 
Спрос  на неё есть. Помимо 
уборки тритикале мы  занима-
емся подготовкой зерноубороч-
ной техники к уборке урожая 
2016 года, помогаем хозяйствам 
района в заготовке сенажа. В 
конце августа обычно выходят 

в поле комбайны, и мы к этому 
времени будем готовы.

Но вернёмся в поле. Двумя 
днями раньше здесь побывали 
наши коллеги с телевидения. 
Они много вопросов задали 
главному агроному  АТЦ Скля-
нову Александру. 

Мне тоже весьма любопытно 
узнать поподробнее о не совсем 
обычной культуре. Оказывает-
ся, тритикале – это новый бо-
танический род. Долго над ним 
бились селекционеры. Ещё в 
19 веке были попытки вывести 
такой сорт злаковой культуры, 
чтобы ценные качества он взял 
от пшеницы и ржи. Ценные 
свойства пшеницы (хорошее ка-
чество зерна) и ржи – высокая 
зимостойкость и меньшая, по 
сравнению с пшеницей, требо-
вательность к условиям произ-
растания, заставляли учёных 
действовать. 

Первый гибрид между пше-
ницей и рожью был описан 

английским ботаником С.А. 
Вильсоном в 1875 году. На-
чиная с конца 19-го столе-
тия, вопросам гибридизации 
пшеницы с рожью посвящено 
огромное количество иссле-
дований отечественных и 
зарубежных ученых. Однако 
получить плодовитые пше-
нично-ржаные гибриды пу-
тём обычной гибридизации 
оказалось невозможно вслед-
ствие полной стерильности 
гибридов первого поколения, 
которая детерминирована 
отсутствием генетическо-
го родства между хромосо-
мами геномов пшеницы и 
ржи.

С развитием исследований 
по цитогенетике отдалён-
ных гибридов было показа-
но, что получить плодови-
тые гибридные растения от 
скрещивания пшеницы с ро-
жью возможно только путём 
удвоения числа хромосом в 
первом поколении.

То, что курсивом – это из науч-
ной литературы.

Тритикале, тритикале - мы об 
этом и не знали... А вот главный 
агроном АТЦ Александр Серге-
евич Склянов знает о гибриде 
практически всё. В недавнем 
прошлом после окончания сель-
скохозяйственной академии он 
работал главным специалистом 
по растениеводству в админи-
страции Сорокинского муни-
ципального района. Бывал на 
всех полях – и на пшеничных, и 
на ячменных, и на рапсовых, и 
на соевых. Хорошую поддержку 
получил в освоении профессии 
от старших коллег. На вопросы 
тележурналистов отвечал чётко. 

Тритикале пойдёт на фу-
раж скоту. Применяют эту 
культуру также для изго-
товления хлебопекарной 
муки и солода. Но в пи-
щевой промышленности 
тритикале пока на второ-
степенных ролях. 

Кто знает, чего там ещё 
удастся «домонтировать» 
исследователям. Ведь 
урожайность культуры 
при обязательном соблю-
дении технологии выра-
щивания гораздо выше 
яровых – до 50 центнеров 
с гектара.

Кроме «Агротехниче-
ского центра» тритикале 
в этом году посеяли на площа-
ди 50 гектаров в ООО «Петров-
ское».

Огромное поле, чистое от со-
рняков,   местами вымокшее от 
чрезмерной влаги, похоже и на 
пшеничное, и отчасти на ржа-
ное. 

От  поля до склада  меньше 
получаса езды, автомашины 
везут зерно нового урожая.

              Людмила ДЮРЯГИНА.
       Фото Надежды ГУГЕЛЬ.

На полях 
района Зерно нового урожая

ТРАВОСТОЙ БОГАТЫЙ, ТЕП-
ЛО, НО ЭТО НЕ ФАКТ, ЧТО 
БУРЁНКИ, НАГУЛИВАЯ БОКА 
НА ПАСТБИЩЕ, ПРИБАВЯТ 
МОЛОКА. 

Судите сами. Если в прошлом 
году на 2 августа в хозяйстве 
ИП «Калыков М.К.» получили 
удой на фуражную корову 9,6 
килограмма, то на эту же дату в 
2016 году  – 8,8. На 2,2 кг надой 
меньше прошлогоднего  на Гото-
путовской ферме, на 1,1 кг -– на 
Петровской ферме, в ИП «Мыч-
ко В.В.» – на  3,8 кг.

Почему после взятия высо-
кой планки животноводы Пе-
тровской фермы значительно 
снизили показатели? Оказыва-
ется, причина в том, что коровы 
уходят в запуск. Возможно, и на 
других фермах та же история.

Валового продукта по райо-
ну на 2 августа по сравнению с 
прошлогодним результатом не-
дополучено 1251 кг, на фураж-
ную корову – на 1,7 кг. 

Товарность молока составля-
ет 98 %, жирность – 3,7%. 

В общественном стаде насчи-
тывается 1159 коров.

Л. ИЛЬИНА, С. ГОЛОВИНА.

Животноводство

ЗА ОКНАМИ АВГУСТ, 
А ЕГО ВСЁ НЕТ  – 
БОЛЬШОГО МОЛОКА

  Фестиваль 
«Мост дружбы»  
 состоялся
31 ИЮЛЯ В СЕЛЕ  БОЛЬШОЕ СОРОКИНО СОСТОЯЛСЯ ГРАН-

ДИОЗНЫЙ  МЕЖРАЙОННЫЙ ПРАЗДНИК, КОТОРЫЙ ОБЪЕДИ-
НИЛ ПОД  СВОИМ КРЫЛОМ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ РАЗЛИЧНЫХ 
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ, ПРОЖИВАЮЩИХ В НАШЕЙ ТЮМЕН-
СКОЙ ОБЛАСТИ. 

Татары и мордва, казахи  и украинцы,  армяне и немцы, пред-
ставители малочисленных народов Севера, русские и казаки...

В мероприятии приняли участие гости из городов Тюмени, Иши-
ма, из Ишимского, Аромашевского  и Юргинского районов.

Гостей встречали народными танцами, играми и песнями. Своё 
творчество в этот солнечный день дарили артисты художествен-
ной самодеятельности.  

Сорокинские сельские поселения  представляли национальные 
подворья, костюмы,  традиции, народные промыслы, проводили 
творческие мастер-классы. Всех  пришедших на праздник угоща-
ли  блюдами национальной кухни. На Сорокинской земле всем 
было уютно, весело и радостно. 

Как только солисты запевали песни, под которые можно танце-
вать, на кругу появлялись в национальных костюмах  взрослые и 
дети, круг становился всё шире.

Погода благоприятствовала празднику - пусть не очень тепло, 
но без дождя при лёгком ветерке.  Все остались довольными.

 Подробнее – в следующих выпусках «ЗТ».

   Оксана ЛАКМАН. 
       Фото автора.



Стр. 2                                                "ЗНАМЯ ТРУДА"                           Среда, 3 августа 2016 года. 

 Я выбираю Тюменскую область!

На днях в редакции «Зна-
мёнки» раздался телефон-
ный звонок – пациенты нашей 
больницы обратились с кол-
лективной просьбой написать 
об их новом лечащем враче.

    – Расскажите о нём в га-
зете! Он – прекрасный специ-
алист! Знаем, что направили 
его к нам из Ишима порабо-
тать временно, пока не най-
дётся постоянный врач для ра-
боты в терапии. Но мы хотим, 
чтобы он здесь остался. Нам 
очень  нужен именно такой док-
тор – добрый, внимательный, 
неравнодушный! 

 
  Получив редакционное зада-

ние, отправилась на встречу с 
доктором, о котором рассказали 
так много хорошего. 

   Знакомьтесь: Дмитрий Ана-
тольевич Коптев (на снимке), 
врач-терапевт кардиологическо-
го отделения ГБУЗ ТО «Област-
ная больница № 4» (г. Ишим). С 
23 мая текущего года направлен 
в  терапевтическое  отделение 
Сорокинской районной больни-
цы с тем, чтобы снять «напря-
жёнку», возникшую в связи с 
отбытием из села его предше-
ственника. К слову, едва войдя с 
целью ознакомления под своды  
нашей больницы, доктор  Коп-
тев тут же прошёл боевое кре-
щение, приняв под своё крыло, 
а затем выходив поступившего 
на скорую больного с мерца-
тельной аритмией.  Так  начался 
его трудовой путь в Сорокин-
ском районе.

    Родился Д.А. Коптев 28 
июля 1974 года в г. Булаеве  Бу-
лаевского района Северо-Ка-
захстанской области.  Дмитрий 
Анатольевич – врач во втором 
поколении. Ещё находясь  на 
школьной скамье, решил пойти 
в медицину, поскольку перед 
глазами был прекрасный при-
мер отца – врача-рентгенолога. 

  После школы, в 1991 году, 
Дмитрий поступил в Целино-
градский государственный ме-
дицинский институт. Пока по-
стигал азы профессии врача, в 
связи с неоднократным переи-
менованием города это учебное 
заведение успело побыть Акмо-
линским мединститутом, а за-
тем было преобразовано в ме-
дицинскую  академию г. Астаны.  
В 1998 году Дмитрий успешно 
её окончил, получив специаль-
ность врача-терапевта. Моло-
дая столица республики Казах-
стан расположена на берегу 
реки Ишим. Предчувствовал ли 
молодой казахстанский студент 
Дмитрий Коптев, гуляя по её на-
бережной,  что эта река не отпу-
стит его далеко и когда-то будет 
рядом с ним уже в Тюменской 
области, история умалчивает, но 
всё же ощущается в этом факте 
некая  символичность. 

   После интернатуры моло-
дого специалиста пригласили 

в Петропавловское областное 
бюро судебно-медицинской 
экспертизы. Пять лет Дмитрий 
успешно трудился там в каче-
стве судмедэксперта под руко-
водством заслуженного врача 
СССР Ю.А. Селиванова. 

 – Ещё с институтских времён 
меня больше всего волновали 
две вещи: тайна рождения и 
тайна смерти, – рассказывает 
врач. – В итоге,  в области, свя-

занной с  тайной смерти, мне и 
пришлось немало потрудиться. 
В профессии судмедэкспер-
та главное – понять механизм 
смерти человека, чем я и зани-
мался. Эта работа не быстрая, 
кропотливая, но  очень интерес-
ная.

 В связи с изменившимися 
жизненными обстоятельствами 
Дмитрию Анатольевичу при-
шлось  переехать в город Ша-
дринск Курганской области. Там 
он работал психиатром-нарко-
логом в областном наркологиче-
ском диспансере. Новый опыт, 
новая профессия, которая тоже 
не из лёгких. Здесь нужны  не 
только обширные знания по те-
рапии, но и по неврологии, неот-
ложной помощи, инфекционным 
заболеваниям. Недостающий 
опыт черпал у коллег, проходил 
курсы повышения квалифика-
ции, неустанно самообразовы-
вался. 

 В диспансере Д.А. Коптев 
занимался лечением и профи-
лактикой алкогольной  зависи-
мости, проводил кодирование 
больных, оказывал пациентам 
психиатрическую помощь.  Ра-
довался, когда видел, что время 
и силы потрачены не напрасно, 
и недавний больной стал здоро-
вым, полноценным человеком. 

 Но желание работать по 
профессии, которую освоил в 
академии,  не покидало. Поэ-
тому, когда появилась вакансия 
врача-терапевта в Шатровской 
центральной районной  боль-
нице (с. Шатрово – райцентр в 
Курганской области), Д.А. Коп-
тев вернулся к основной специ-
альности. Зарекомендовал себя 
трудолюбивым, ответственным 
специалистом, обладающим 
широким медицинским кругозо-
ром. Начинал с должности тера-
певта, затем стал заведующим 

терапевтическим отделением, в 
последнее время трудился за-
местителем главного врача по 
медицинской части.

– Любая профессия важна и 
ответственна, если ты её лю-
бишь. С техникой проще – заме-
нил вышедшую из строя деталь, 
и агрегат заработал с новой си-
лой. А мы работаем с людьми, и 
здесь так не получится. Врачи – 
не боги, но всё, что я умею, все 

свои знания, которые постигаю 
постоянно, весь свой опыт я ис-
пользую во благо людей, – гово-
рит Дмитрий Анатольевич.

Райцентр Шатрово находит-
ся в 120 километрах от Тюме-
ни, поэтому Д.А. Коптев часто 
бывал в этом городе, который 
всегда ему нравился чистотой 
и благоустроенностью, множе-
ством фонтанов и уютных мест 
отдыха. О соседней Тюменской 
области он слышал много хоро-
шего, как о  регионе, по многим 
показателям являющемся лиде-
ром Уральского федерального 
округа. Когда послушал расска-
зы переехавших туда коллег о 
преимуществах проживания на 
тюменской земле, о прекрасно 
развитой инфраструктуре, о хо-
рошем состоянии дорог, о вни-
мании правительства области к 
нуждам её жителей, появилось 
желание почувствовать всё это 
на себе. Так Д.А. Коптев оказал-
ся в городе Ишиме, что стоит на 
берегу с юности знакомой ему 
реки. В Тюменской области ста-
ло одним жителем больше. Что 
было дальше,  вы уже знаете. 

 Дмитрий Анатольевич рас-
сказывает, что наше село ему 
сразу приглянулось. Доброже-
лательные  люди, чистые, ти-
хие, благоухающие ароматом 
цветов улицы, кругом асфальт. 
Понравился доктору коллектив 
терапевтического отделения и 
больницы в целом, быстро на-
ладил он контакт и со своими  
пациентами. 

   Месяц работы, а затем и вто-
рой за любимым делом пролете-
ли быстро. Со временем появи-
лось желание  остаться  здесь 
насовсем, появились профес-
сиональные планы, связанные 
с Сорокинской больницей, но 
принять окончательное реше-
ние мешает проблема с жильём. 

Пока его, к сожалению, нет. Во-
прос стоит на контроле у руко-
водства больницы и района. 
Как скоро он будет решён, пока 
неизвестно. Опасаясь, что, не 
дождавшись этого, доктор всё 
же вернётся в Ишим, обеспоко-
енные пациенты и обратились в 
газету.

 Со многими из них встрети-
лась в этот же день. Вот отзывы 
людей, которых лечил или лечит 
от болезней сердца и сосудов, 
артритов, гастритов,  бронхитов 
и многих других недугов Д.А. 
Коптев.

 Дыбалева В.Н. (с. Покровка): 
«Дмитрий Анатольевич – хо-
роший, очень внимательный 
специалист. Всегда всё до ме-
лочей расспросит о состоянии 
больного и обязательно помо-
жет  почувствовать себя легче. 
Я ему доверяю и благодарю за 
помощь».

Вострецова Ю. П. (с. Готопу-
тово): «Мы особенно благодар-
ны нашему врачу за вниматель-
ность, ведь все наши исповеди 
о болячках он выслушивает, не 
перебивая. И, конечно, мы ува-
жаем Дмитрия Анатольевича  за 
профессионализм, верим ему, 
надеемся на него и хотим, что-
бы он «пустил корни» в нашем 
районе». 

  Шаркова И. И. (с.Б. Сороки-
но): «Врач очень добрый и вни-
мательный. Я благодарна ему 
за всё, желаю всего самого наи-
лучшего,  главное – здоровья и, 
конечно же, хорошо акклима-
тизироваться и остаться на по-
стоянное жительство в нашем  
районе».

 Сабаганова А. (с. Алексан-
дровка): «Какой хороший, веж-
ливый врач к нам приехал, мы 
все его полюбили и благодарим 
за помощь, с ним приятно об-
щаться, он всегда приходит к 
нам с доброй улыбкой. Не отпу-
скайте его, пожалуйста!»

 К сказанному присоединяют-
ся  Афанасьева Л.В.,  Попова 
Л.А.,  Ложкина А.М. из с. Б. Соро-
кино, Балабас Т.В. из  Покровки 
и  многие другие. Люди просят 
районное начальство помочь 
доктору в получении  жилья.

Обратившись за информаци-
ей о новом враче в Интернет, 
узнала, что Дмитрию Анато-
льевичу свойственны активные  
профессиональная и граждан-
ская позиции, и он душой боле-
ет за будущее нашей медицины. 
Думаю, именно об этом  говорит 
тот факт, что в Декларации неза-
висимости российских врачей, 
в которой названы основные 
причины сбоев в развитии рос-
сийского здравоохранения, под-
писанной 3202 практикующими 
врачами из разных уголков Рос-
сии, за номером 690 стоит и его 
подпись. 

  Есть надежда, что эта Декла-
рация послужит консолидации 
врачей, настроенных на про-
фессиональное и ответствен-
ное служение людям, к коим, я 
уверена,  относится и Дмитрий  
Анатольевич  Коптев. Успехов 
Вам, уважаемый Доктор! И оста-
вайтесь, ведь народ так просит. 

          Марина ЛАКМАН.
  Фото автора.

Нам нужен такой доктор!
НОВЫЕ ЛИЦА РАЙОНА

ВДВ - ЭТО СИМВОЛ 
МУЖЕСТВА 
И ОТВАГИ
2 августа 2016 г.  
Правительство 
Тюменской области

УВАЖАЕМЫЕ 
ВОИНЫ-ДЕСАНТНИКИ 
И ВЕТЕРАНЫ ВДВ!

Поздравляю вас с Днём 
Воздушно-десантных войск 
России!

ВДВ для нашей страны 
– это символ мужества и от-
ваги. В годы Великой Отече-
ственной войны  «крылатая 
пехота» внесла значитель-
ный вклад в освобождение 
родной земли от врага, в по-
беду над фашистскими за-
хватчиками.

В наши дни российские де-
сантники с успехом участву-
ют в контртеррористических 
и миротворческих операци-
ях, сохраняя верность своей 
стране и славные традиции 
«голубых беретов». Среди 
них и тюменские бойцы-де-
сантники. Они с честью вы-
полняют служебный и воин-
ский долг, доказывают свою 
высокую квалификацию и 
преданность Родине.

В российских ВДВ всегда 
царила атмосфера боевого 
братства. И многие из тех, кто 
уже снял форму десантника 
и трудится в других сферах, 
в День ВДВ с гордостью на-
девают свои голубые береты. 
Искренне благодарен десант-
никам и ветеранам войск за 
вклад в патриотическое вос-
питание молодёжи, укрепле-
ние могущества России.

Желаю всем здоровья, сча-
стья, мирного неба, успехов 
в служении на благо Отече-
ства!

Губернатор Тюменской 
области В.В. Якушев.

Наталья Гунько
– Что такое, папа, голубой 
                                          берет?
Почему от неба он имеет цвет?
Почему десантник гордость 
                                         на века?
Я хотел бы, папа, в их пойти
                                        войска!

И отец на сына посмотрел 
                                        в упор:
– Ты присядь здесь рядом, 
                            будет разговор.
На твои вопросы непростой
                                        ответ –
Каждый не достоин ведь носить
                                              берет:
Это символ братства, 
                          воинская честь,
Мужество и сила, 
                         всё не перечесть!
А десантник друга 
                          называет:"Брат".
Он пойдёт на помощь даже
                               к чёрту в ад!
ВДВ шагает смело в небеса,
Парашют над ними словно
                                     паруса.
Синева берета - это не секрет,
Небо им послало мирный 
                                свой привет!
Но всегда готовы к бою ВДВ –
Ангелы спасенья, где земля
                                        в огне!
И какой суровый ни был бы 
                                           приказ,
Но никто не сможет сделать, 
                                     кроме нас!
Сколько бы не минуло долгих,
                           трудных лет – 
В десантуре "бывших", ты
                            запомни, НЕТ!  

 

ФУТБОЛЬНЫЙ ФРИСТАЙ-
ЛЕР АНТОН ПАВЛИНОВ ИЗ 
ТЮМЕНИ ВОШЁЛ В ТОП-12 
НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА В КИ-
ТАЕ И СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ 
НА ЧЕМПИОНАТЕ РОССИИ В 
МОСКВЕ, КОТОРЫЕ СОСТОЯ-
ЛИСЬ В ИЮЛЕ 2016 ГОДА.

Чемпионат мира проходил в 
дисциплине «Battle», которая счи-
тается главной в турнирах по фут-
больному фристайлу. 

СПОРТ Антон Павлинов из Тюмени вошёл в топ-12 на чемпионате мира 
и стал победителем чемпионата России по футбольному фристайлу

Здесь оценивается общий уро-
вень спортсмена и нужно про-
демонстрировать «allround», т.е. 
мастерство во всех категориях 
фристайла: «Lower», «Upper», 
«Sitting».

По словам спортсмена, турнир 
в Поднебесной стал самым инте-
ресным из всех, где ему прихо-
дилось участвовать. Во-первых, 
соревнования такого уровня дают 
большой опыт и стимул для разви-
тия. Во-вторых, поездка оказалась 

насыщенной на экскурсии и новые 
знакомства.

На чемпионате России Антон 
Павлинов выступил в 3-х дисци-
плинах. Он занял 1 место в дис-
циплине «Sick3», где в разделе 
«Lower» выполнил самую сложную 
комбинацию; 2 место – в дисципли-
не «Challange», в которой из имею-
щихся 15-ти уровней сложности 
тюменский спортсмен дошёл до 13-
го; 4 место – в дисциплине «Battle».

В ближайших планах футболь-
ного фристайлера поездка в Че-
хию на чемпионат мира, где 2 года 
назад он стал чемпионом мира в 
дисциплине «Sick3». В минувшем 
году звание не удалось подтвер-
дить из-за того, что молодой че-
ловек проходил службу в армии.

Источник: Департамент по 
спорту и молодёжной политике 
Тюменской области.
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Интервью с ветеринарным
врачом ГАУ ТО «Викуловский
ветцентр» КОЛЫЧЕВОЙ 
Маргаритой Александровной.

Корр.: Название болезни 
звучит как-то обречённо. 
Насколько коварна болезнь и 
чем она опасна для человека?

М. Колычева: Сибирская 
язва – остро протекающее забо-
левание всех видов сельскохо-
зяйственных и диких животных, 
а также человека, характеризу-
ющееся явлениями сепсиса, ин-
токсикации и образованием на 
участках тела разной величины 
карбункулов, в большинстве 
случаев заканчивается смер-
тью. 

С 2009 года по 2014 год, в 
Российской Федерации зареги-
стрировано 40 случаев заболе-
вания людей сибирской язвой, 
что на 43% превысило количе-
ство случаев заболевания за 
предыдущие пять лет.

С начала  2016 года заре-
гистрировано два случая воз-
никновения сибирской язвы 
животных, один из них в  в Кара-
гандинской области Республи-
ки Казахстан (крупный рогатый 
скот)).

Неблагополучная эпизоотоло-
гическая ситуация по сибирской 
язве  продолжает создавать 
угрозу завоза больных живот-
ных, сырья и продуктов живот-
новодства, содержащих споры 

возбудителя сибирской язвы, на 
территорию Российской Феде-
рации.

Корр.: Как человеку, особен-
но связанному с животновод-
ством, обезопасить себя?

М. Колычева:  Причиной за-
болевания у человека являются 
непосредственные контакты с 
больными сельскохозяйствен-
ными животными при проведе-
нии вынужденного убоя без пре-
дубойного осмотра животных 
ветеринарными специалистами, 
при разделке туш и при захоро-
нении трупов животных, павших 
от сибирской язвы, при кулинар-
ной обработке инфицированно-
го мяса, при уходе за больными     
животными или при торговле 
мясом на рынке.

Инкубационный период коле-
блется от нескольких часов до 
6–8 дней, в среднем 2–3 дня. 
Течение болезни бывает мол-
ниеносное, острое, подострое, 
а иногда, очень редко, хрониче-
ское (у свиней). 

Основные формы болезни: 
септическая, карбункулярная, 
абортивная, кишечная, легочная 
и ангинозная (у свиней). 

При молниеносном течении у 
крупного рогатого скота отмеча-
ют лихорадку, учащение пульса 

и дыхания, метеоризм рубца, 
запоры или диарею, симптомы 
поражения центральной нерв-
ной системы. Из носовой и ро-
товой полостей выделяется кро-
вянистая пена, из прямой кишки 
– тёмного цвета кровь. Примеси 
крови содержит моча. 

Животное погибает внезапно 
в течение 1–2 часов, а иногда 
и нескольких минут. Острое и 
подострое течение характеризу-
ется менее выраженными кли-
ническими признаками, гибель 
животных происходит через 2–8 
дней. 

Корр.: Что должны знать 
животноводы и всё населе-
ние района о том, как себя 
вести при подозрении на си-
бирскую язву у животного?

М. Колычева: При подозре-
нии на сибирскую язву вскры-
вать труп запрещается, его сле-
дует сжечь. 

Ветеринарный центр преду-
преждает население района: 
ввоз животных возможен только 
после согласования с ветслуж-
бой. 

При внезапном падеже живот-
ных срочно сообщайте в ветери-
нарный центр по тел. 2-16-56. 

    Подготовила Л. ИЛЬИНА.

Сибирская язва ТЮМЕНЦЕВ СТАЛИ ЧАЩЕ КУСАТЬ 
ЛИСЫ И ЕНОТОВИДНЫЕ СОБАКИ
Тюменцы стали чаще страдать от укусов животных, в том 

числе и диких. В целом за первую половину нынешнего года 
от братьев наших меньших пострадали 2438 человек, что на 12 
процентов больше, чем в аналогичный период прошлого года.

Как накануне, 1 августа, со-
общила главный санитарный 
врач Тюменской области Гали-
на Шарухо на встрече с жур-
налистами, своевременность 
обращений за медицинской 
помощью составила 98 про-
центов, в том числе в первые 
четыре дня после нанесения 
травмы обратились 2379 чело-
век.

Неблагополучными террито-
риями по травматизму от жи-

вотных являются Тюмень, Тюменский, Упоровский, Уватский, Арми-
зонский и Заводоуковский районы.

Травматизм от диких животных вырос на 21 процент. Так, в этом 
году уже зарегистрировано 40 таких случаев. «У нас остается опас-
ность бешенства, потому 
что у нас есть случаи, когда 
лисы, енотовидные собаки 
заходят в сельские посе-
ления на подворья», – про-
комментировала Галина 
Шарухо. 

Наибольшее количество 
укусов дикими животными 
отмечено в Тюмени, Тю-
менском и Ялуторовском 
районах. Антирабическое 
лечение получило 590 че-
ловек.  

                          72.ru

1. В Тюменской области 
принят Закон о внесении из-
менений в Закон «О социаль-
ной поддержке отдельных 
категорий граждан в Тюмен-
ской области». Кто имеет 
право на предоставление 
компенсации по уплате взно-
сов на капитальный ремонт, 
в каких размерах выплачива-
ется компенсация?

 С 1 июля 2016 года усилена 
социальная поддержка по упла-
те взноса на капитальный ре-
монт пожилых граждан. Соглас-
но законодательству Тюменской 
области предоставлено право 
на выплату компенсации по 
уплате взносов на капитальный 
ремонт  следующим категориям 
граждан:

а) одиноко проживающим не-
работающим собственникам 
жилых помещений, достигшим 
возраста 70 лет;

 б) проживающим в составе 
семьи, состоящей только из со-
вместно проживающих нерабо-
тающих граждан пенсионного 
возраста, собственникам жилых 
помещений, достигшим возрас-
та 70 лет.

  Компенсация предоставля-
ется в размере 100 процентов 
взноса на капитальный ремонт 
общего имущества в многоквар-
тирном доме, рассчитанного ис-
ходя из минимального размера 
взноса на капитальный ремонт 
на один квадратный метр об-
щей площади жилого помеще-
ния в месяц, установленного 
постановлением Правительства 
Тюменской области, и общей 
площади жилого помещения, на-
ходящегося в собственности, но 
не более 50 квадратных метров.

2. Как рассчитывается сум-
ма компенсации по уплате 
взносов на капитальный ре-
монт?

Расчет компенсации с 
01.07.2016 года производится в 
размере 100 процентов с учётом 
минимального размера взноса 
на капитальный ремонт на один 
квадратный метр общей площа-
ди жилого помещения в месяц, 
установленного постановлением 
Правительства Тюменской обла-
сти (7,50 руб.), и размера общей 
площади жилого помещения, на-
ходящегося в собственности, но 
не более 50 квадратных метров.

Например:

• одиноко проживающему не-
работающему гражданину, соб-
ственнику жилого помещения 
площадью 70 кв.м, достигшему 
70 лет, компенсация на уплату 
взноса на капитальный ремонт 
будет предоставлена из расчёта 
100% на 50 кв.м с учётом уста-
новленного тарифа;

• неработающему граж-
данину, достигшему 70 лет, соб-
ственнику жилого помещения 45 
кв.м, имеющему состав семьи, 
состоящий из двух неработаю-
щих пенсионеров, компенсация 
будет предоставлена из расчета 
100% на 45 кв.м с учётом уста-
новленного тарифа;

• одинокому неработающему 
гражданину, достигшему воз-
раста 70 лет, проживающему в 
помещении общей площадью 
80 кв.м и имеющему в собствен-
ности одну вторую доли жилого 
помещения (40 кв.м), компен-
сация будет предоставлена на 
40 кв.м - на размер площади, 
находящейся в собственности 
гражданина.

3. Отменяется ли оплата 
взносов на капитальный ре-
монт по квитанциям гражда-
нам, достигшим 70  лет?

Граждане не освобождаются 
от уплаты взносов на капиталь-
ный ремонт и продолжают их 
оплачивать в полном объёме. 
Компенсация на уплату взноса 
на капитальный ремонт предпо-
лагает частичное возмещение 
понесённых расходов.

 
4. При каких условиях вы-

плачивается компенсация 
гражданам, достигшим 70 
лет?

1. Граждане, достигшие 
70-летнего возраста, должны 
являться собственниками жи-
лых помещений.

2. Компенсация предостав-
ляется в отношении жилого 
помещения, находящегося в 
собственности, в котором граж-
данин имеет регистрацию по 
месту постоянного жительства 
(прописку). 

3. Компенсация предоставля-
ется неработающим гражданам, 
достигшим 70-летнего возраста.

4. Выплата компенсации про-

изводится при отсутствии за-
долженности по уплате взносов 
на капитальный ремонт.

5. Компенсация предоставля-
ется гражданину либо как льгот-
нику, либо как достигшему уста-
новленного возраста.

6. Компенсация предоставля-
ется на долю жилого помеще-
ния, находящегося в собствен-
ности гражданина, достигшего 
70-и летнего возраста.

5. Куда нужно обращаться 
гражданину за предоставле-
нием компенсации?

Назначение компенсации на 
уплату взноса на капитальный 
ремонт  будет осуществлено 
органами социальной защиты 
населения Тюменской области 
в автоматизированном режиме, 
то есть обращаться лично в ор-
ганы социальной защиты насе-
ления нет необходимости. 

6. Через какие базы данных 
будут формироваться спи-
ски граждан для получения 
возмещения за капитальный 
ремонт? У кого будут эти 
списки, чтобы гражданин 
мог проверить – вошёл ли 
он в список для возмещения? 

Назначение компенсации на 
уплату взноса на капитальный 
ремонт осуществляется в ба-
зах данных территориальных 
органов социальной защиты 
населения Тюменской области. 
Кроме того, используются све-
дения Росреестра о собствен-
никах жилых помещений, ОАО 
«ТРИЦ», органов местного са-
моуправления о составе семьи 
собственников, Пенсионного 
Фонда РФ о неработающих пен-
сионерах. Органы социальной 
защиты населения получают 
необходимые сведения путём 
запросов в соответствующие 
ведомства.

Списки получателей форми-
рует территориальное управле-
ние социальной защиты насе-
ления.

7. Каким способом будет 
выплачиваться компенса-
ция?

Выплата компенсации на 
уплату взносов на капитальный 

ремонт будет осуществляться 
ежеквартально авансовым пла-
тежом в первом месяце квар-
тала на текущий квартал на 
личный счёт в кредитной орга-
низации, открытый для получе-
ния мер социальной поддержки, 
либо с доставкой пенсии  на 
дом. Первая выплата будет про-
изведена в августе 2016 года с 
учётом перерасчёта с 1 июля 
2016 года. 

8. Мне 75 лет я ветеран 
труда,  зарегистрирован по 
адресу: ул. Республики, д. 
5, кв.2. Являюсь  собствен-
ником жилого помещения 
по адресу: ул. Ленина, д.10, 
кв. 8. Буду ли я иметь право 
на компенсацию по уплате 
взноса на капитальный ре-
монт как достигший семиде-
сяти лет?

На компенсацию как достиг-
ший возраста 70 лет права Вы 
иметь не будете, так как данная 
мера социальной поддержки 
предоставляется по месту по-
стоянной регистрации гражда-
нина.

Вместе с тем, Вам как вете-
рану труда по месту регистра-
ции (ул. Республики, д. 5, кв. 2) 
предоставляется возмещение 
расходов на уплату взноса на 
капитальный ремонт в размере 
50% от установленных тарифов 
и нормативов.

9. Я труженик тыла, мне 75 
лет, собственник, проживаю 
один в 60 кв.м. Будут ли мне 
компенсировать расходы на 
уплату взносов на капиталь-
ный ремонт в размере 100%?  

В связи с тем, что Вы труженик 
тыла, то есть имеете льготную 
категорию, и несёте расходы по 
оплате за капитальный ремонт, 
возмещение расходов на опла-
ту данной услуги Вам уже осу-
ществляется с 1 мая 2015 года. 
С 01.07.2016 года  компенсация 
на уплату взноса на капиталь-
ный ремонт будет Вам предо-
ставляться в размере 100 % на 
50 кв.м.

10. Я одиноко проживаю-
щий пенсионер, мне 73 года. 
Свою квартиру переписал на 
дочь. Будет ли мне выплачи-

ваться компенсация на упла-
ту взносов на капитальный 
ремонт?

Нет, не будет. Выплата ком-
пенсации пенсионерам, достиг-
шим семидесяти лет, не отно-
сящимся к льготной категории, 
производится при условии, если 
они являются собственниками 
жилого помещения.

11. Если гражданин одно-
временно имеет различные 
льготные категории и воз-
раст старше 70-ти  лет. Как 
выплачивается компенса-
ция?

Мера социальной поддержки 
по уплате взносов на капиталь-
ный ремонт предоставляется 
по одному наиболее выгодному 
для гражданина основанию: как 
льготнику, либо как достигшему 
возраста 70 лет.

12. Мне 81 год, я проживаю 
один, собственник. Но у меня 
в собственности есть ещё 
одна квартира. Компенсация 
на уплату взносов на капи-
тальный ремонт  будет пре-
доставляться на обе квар-
тиры?

Компенсация в данном случае 
будет выплачиваться на одно 
жилое помещение, в котором 
гражданин имеет постоянную 
регистрацию по месту житель-
ства.

13. Кто производит расчёт 
возмещений за капремонт? 

Расчет компенсации на уплату 
взноса на капитальный ремонт 
осуществляет ОАО «ТРИЦ» на 
основании принятых территори-
альными органами социальной 
защиты населения решений.

14. Будут ли оповещаться 
граждане о том, что они уже 
включены в списки по возме-
щению за капремонт? 

Уведомление о предоставле-
нии компенсации в беззаяви-
тельном порядке направляется 
территориальными органами 
социальной защиты населения 
гражданину на адрес, имеющий-
ся в информационной системе 
органов социальной защиты на-
селения Тюменской области.

Типовые вопросы-ответы о выплате компенсации по 
уплате взносов на капитальный ремонт с 1 июля 2016 года

ИНФОРМИРУЕТ ДЕПАРТАМЕНТ СОЦИАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 
                        ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ


